

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72-336, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI. Núm. 1.522

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

LUNES, 17 DE DICIEMBRE DE 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

SOCIEDAD DE NACIONES

Las minorías alemanas de la Silesia polaca

LUGANO, 16.—La última sesión pública del Consejo de la Sociedad de Naciones, que se ha celebrado ayer, ha sido marcada por violentos y frecuentes incidentes.

El Consejo acababa de oír y de aprobar el informe del representante japonés, señor Adatti, sobre las peticiones de las minorías alemanas de la Silesia polaca, y se concedió la palabra al ministro polaco de Negocios Extranjeros, señor Zaleski.

Este comenzó declarando que las innumerables reclamaciones de las minorías alemanas de la Silesia polaca constituyen una labor verdaderamente abrumadora para el Consejo, y añadió que lo "Volkbund Association" se atribuya a sí misma, sin derecho alguno para ello, el de hablar en nombre de las minorías alemanas.

El orador se esforzó en demostrar que, en la mayoría de los casos, las recriminaciones contra el Gobierno de Polonia están totalmente desprovistas de fundamento, o, en otros casos, carecen de verdadera importancia.

El Sr. Zaleski cita cifras y hechos que ponen de manifiesto que Polonia ha cumplido todos los compromisos contraídos en la Silesia polaca, y, por otra parte, la floreciente situación de esta comarca.

Dijo también el ministro de Negocios Extranjeros que la Asociación Volkbund se entrega a manejos poco limpios que son contrarios a los intereses de la paz. Polonia, sin embargo dando con ello una prueba de solidaridad—dice—ha permitido la existencia de esta Asociación, que está en contradicción flagrante con el espíritu del Convenio de Ginebra.

(El representante de Alemania y ministro de Negocios Extranjeros del Reich, señor Stresemann, hace gestos que indican su profundo descontento.)

El señor Zaleski, haciendo caso omiso de ello, continúa diciendo que la labor de la Asociación Volkbund tiene no sólo por objeto disminuir la autoridad del Gobierno polaco en el territorio de Silesia, sino que constituye un peligro inminente para la causa de la paz y para la autoridad de la Sociedad de Naciones.

El señor Stresemann interrumpe al orador, y asestando violentos puñetazos en su pupitre, declara que el lenguaje empleado en su discurso por el señor Zaleski es intolerable. Después, lanzando amenazas miradas al señor Zaleski, que permanece impassible, dice que el representante de Polonia ha hablado inspirándose en su odio hacia los alemanes de la Silesia polaca. El orador, sin abandonar su tono colérico, refuta todas las aseveraciones del señor Zaleski, y añade que las afirmaciones de éste vienen a resumirse en que las minorías alemanas de la Silesia polaca no tienen derecho a la asociación que le ha concedido la Sociedad de Naciones.

Termina diciendo que si la Sociedad accede a lo solicitado por Polonia, habrá perdido una de sus principales razones de existencia.

El señor Stresemann anuncia que llevará a la próxima reunión de Consejo la cuestión de las minorías alemanas en Silesia.

El presidente, señor Briand, pronuncia algunas palabras conciliadoras, y declara que el Consejo no ha perdido nunca de vista la cuestión de las minorías, como acaba de demostrarlo el informe del señor Adatei.

Las potencias de la Pequeña Entente no quieren reducción en las reparaciones

BUCAREST, 16.—La Pequeña Entente, en vista de que Francia e Inglaterra no la han invitado a tomar parte en el Comité de peritos para las reparaciones, encargado de fijar la capacidad de pago de Alemania, se propone hacer una protesta formal: el señor Titulesco, de Rumania, presentará en Lugano al Consejo de la Sociedad de Naciones un memorándum, que será apoyado por los representantes de Polonia, Checoslovaquia y Yugoslavia, afirmando que dichas potencias se negarán a aceptar ninguna reducción en sus reparaciones, a pesar del hecho de que poseen grandes extensiones de lo que fué territorio enemigo.

Comentarios de la Prensa

PARIS, 16.—Los diarios comentan el favorable desarrollo de las conversaciones de Lugano, en las cuales se ha despejado notablemente el ambiente, afirmando una situación que hace posible el logro de una inteligencia entre Alemania y los aliados.

La jornada de ayer—dicen—ha sido muy interesante. En opinión de "Journal", las conversaciones iniciadas en Lugano bajo tan buenos auspicios continuarán seguramente por la vía diplomática.

LA CONFERENCIA DEL DESARME

LUGANO, 17.—En los círculos oficiales de la Conferencia se dice que en virtud del acuerdo a que se ha llegado entre las potencias, la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme no se reunirá hasta el momento en que haya entrado a desempeñar sus funciones el Presidente electo de los Estados Unidos, señor Hoover.

En su consecuencia, dicha Comisión preparatoria no será convocada hasta el mes de marzo próximo y comenzará sus trabajos en el próximo mes de abril.

Los Estados Unidos participarán en la Conferencia del Desarme

WASHINGTON, 16.—El Presidente

de los Estados Unidos, señor Coolidge, ha hecho saber que los Estados Unidos participarían en las próximas deliberaciones de la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme.

El proyecto naval en el Senado
WASHINGTON, 16.—Los jefes de los partidos políticos que tienen representación en el Senado han expresado su conformidad para que la discusión del proyecto de ley autorizando la construcción de quince nuevos cruceros se anteponga a la de otros asuntos.

Se tiene la esperanza de que el citado proyecto naval será aprobado antes de las próximas fiestas de Navidad.

Regresan los delegados
LUGANO, 16.—Esta noche han marchado a sus respectivos países los señores Chamberlain y Titulesco, y a sus respectivos puestos diplomáticos los señores Quiñones de León y Agüero Betencourt. El señor Briand no marchará hasta el lunes.

La Comisión del tránsito
LUGANO, 16.—La Comisión del Tránsito, nombrada por el Consejo de la Sociedad de Naciones para examinar las consecuencias que la actual tensión existente entre Polonia y Lituania pueda originar en el servicio ferroviario internacional, comenzará sus tareas dentro de muy poco.

La salud del señor Stresemann
BERLIN, 16.—Han sido desmentidos los rumores, según los cuales el ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann, tenía la intención de ir a un sanatorio.

El señor Stresemann permanecerá en Lugano hasta mediados de la semana próxima y luego regresará directamente a Berlín.

Noticias de Barcelona

La industria algodonera.—La circulación. El padre Vallet.—Accidente automovilístico.—Lo que dice una reina.—Otras noticias

BARCELONA, 16.—La Asociación de fabricantes del Alto Llobregat ha enviado al Comité regulador de la industria algodonera un comunicado en el que muestra su disconformidad con la adopción de la reducción de trabajo como único medio para resolver el problema planteado.

En dicho escrito se asegura que la referida reducción, mediante el abono total o parcial al personal obrero de los salarios que le correspondan los días que no trabajasen, y aun sin establecer dicho abono por la gravitación de los gastos generales sobre una menor producción, sería contraproducente.

En el expreso de Madrid ha regresado de la corte el primer teniente de alcalde, señor Ponsá, quien ha manifestado a los periodistas que ya puede hacerse público que tal vez dentro del próximo mes de enero se lleve a la práctica en Barcelona la reglamentación del tráfico de vehículos y peatones.

En varias calles—dijo—se establecerán placas y señales luminosas y varios pasos para los peatones.

De este modo los vehículos sólo podrán circular por los cruces cuando las referidas señales así lo indiquen; pero los peatones deberán observar lo reglamentado, hasta el punto de que, como ocurre en Londres, en Berlín y en Nueva York, si se produjera algún accidente en un cruce en momentos en que el peatón no deba circular por él, no sólo no alcanzará responsabilidad al conductor del vehículo que lo cause, sino que se hará responsable al peatón si el referido conductor para evitar el atropello diese lugar a otro accidente.

Por informes particulares se sabe que el padre Vallet, iniciador de la obra de ejercicios espirituales, prepara un viaje a la América del Centro, con objeto de continuar allí la obra emprendida en Barcelona, que dió origen a tantas discusiones.

Al pasar por el puente construido sobre el río Llobregat, en San Andrés de la Barca, un automóvil sufrió la rotura de la dirección y cayó al río.

En el vehículo viajaban don José Jordania y su esposa; ésta murió a consecuencia de las heridas recibidas en el accidente, y su marido resultó, lo mismo que el chófer, gravísimamente lesionado.

Los dos fueron trasladados al Hospital Clínico.

En una entrevista celebrada con Paquita Roig, proclamada reina de las modistas barcelonesas, la muchacha manifiesta que el mismo día de su elección fué visitada por un representante de la Metro Goldwin, el que le propuso un contrato para trabajar en América impresionando películas.

Paquita rehusó la invitación y ha manifestado a su interlocutor que no le interesa en absoluto llegar a figurar entre las "estrellas" del cine.

Mis aspiraciones—añadió—son aprender bien el oficio y establecerme en un comercio propio.

Antonio Pitó ha presentado una denuncia contra una muchacha cuya filiación desconoce, que entró por la mañana a su servicio y que a las seis de la tarde del mismo día abandonó el domicilio del denunciante, llevándose una importante cantidad en billetes de Banco y alhajas por valor de 4.000 pesetas.

En el dispensario de la barriada de Pueblo Nuevo fué auxiliado Antonio Esteve, de cincuenta y siete años de edad, que presentaba heridas en la cabeza y alcoholismo agudo.

La guerra fuera de ley

El senador demócrata Bruce se pronuncia contra el Pacto

WASHINGTON, 16.—El senador demócrata William Cabell Bruce, representante del Estado de Maryland, ha pronunciado hoy un discurso en el Senado con motivo de la discusión del Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley, en el cual ha calificado este Tratado de "garantía de paz en el papel".

Para demostrar la ineficacia del Pacto ha hecho constar la circunstancia de que desde la fecha en que el Tratado fué negociado el señor Coolidge ha solicitado la aprobación de créditos para la construcción de 15 nuevos cruceros.

"De la misma manera—indicó— el Gobierno de los Estados Unidos dedica a los presupuestos de guerra y marina la sexta parte de los ingresos totales del Estado".

Refiriéndose a la cláusula del Pacto en virtud de la cual se concede el derecho de autodefensa de las partes contratantes, el senador demócrata dijo:

"Todas las naciones que han declarado la guerra a otros países han alegado siempre que su acción no tenía un carácter agresivo, sino puramente de defensa.

Según el Tratado de Versalles, Alemania se ha hecho acreedora a la censura internacional, por haber provocado la gran guerra. Sin embargo, la investigación histórica nos de muestra cada día que la responsabilidad de la última guerra no recae solamente sobre Alemania.

El Pacto que declara la guerra fuera de la ley—terminó diciendo el señor Bruce—es la más grandilocuente expresión de la inutilidad del principio de negociación de la paz".

Otro senador frente al Pacto

WASHINGTON, 16.—En la discusión del Pacto Kellogg declarando la guerra fuera de la ley, que actualmente se verifica en el Senado norteamericano, el senador republicano Frederick H. Gillett, representante del Estado de Massachusetts, ha pronunciado un discurso atacando al Pacto, a continuación de terminar el suyo el senador demócrata señor Bruce.

Refiriéndose a los "sentimientos belicosos" que han sido manifestados por Inglaterra en contra de los Estados Unidos, ha dicho el señor Gillett que la Gran Bretaña debe tener en cuenta que una guerra con Norteamérica la llevaría a "un desastre cierto".

Los remolacheros

PAMPLONA, 16.—Se ha reunido esta mañana la Asamblea de remolacheros de Aragón, Rioja y Navarra.

Concurrieron representantes de más de cuarenta pueblos.

Ha reinado gran entusiasmo, y por unanimidad se adoptaron las siguientes conclusiones:

La Asamblea acuerda recabar del Gobierno la inmediata y urgente constitución de Comisiones arbitrales mixtas de carácter definitivo, encargadas de redactar los contratos y de velar por que éstos se cumplan; mantener la adhesión a la Unión General de Remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja; adherirse y sostener los contratos colectivos con la fábrica de Pamplona, redactando de común acuerdo las bases de contrato entre los labradores y aquella entidad; protestar contra el trato que dan las Azucareras de Marcella y Alfaro a los labradores, estableciendo diversidad de precios para los mismos, y pedir la unificación de precios en todas las zonas de Aragón, Navarra y Rioja.

La fragata "Presidente Sarmiento" en Sevilla

Suicidio de un demente.—Herido en riña. Reunión de delegados americanos

SEVILLA, 16.—Anoche a las nueve, la fragata "Presidente Sarmiento" llegó al muelle de Tablada con un retraso de dos horas.

Desde Bonanza viene con los tripulantes de la fragata el capitán de navío Héctor Rato.

En el muelle fueron recibidos los marineros argentinos por el comandante de Marina, el agregado naval de la Embajada argentina, que mandaba el buque de guerra que trajo a España los pasajeros del "Plus Ultra"; las autoridades locales y numeroso público.

El alcalde de Sevilla dió la bienvenida a los marineros, saludando efusivamente al comandante de la fragata, don Jerónimo Costa Palma, y al segundo comandante don Pedro Utillat.

Los marineros argentinos no han desembarcado por lo avanzado de la hora de su llegada. Hoy lo hizo una sección de Infantería, que asistió a la catedral para rendir honores en los actos que se celebraron en el templo con motivo de la feliz llegada de la "Presidente Sarmiento".

Uno de estos actos será una salve ante la Virgen de la Antigua.

Después, los marineros argentinos visitarán la tumba donde reposan los restos del almirante Colón.

El lunes se celebrará una recepción en el Ayuntamiento, y el jueves el banquete organizado por la Municipalidad.

También el Círculo de Labradores prepara un acto de homenaje a los tripulantes de

la fragata, quienes se proponen regresar a la Argentina haciendo escala en Rio Janeiro.

Noticias de Alcalá dan cuenta de que el vecino de aquella localidad Manuel Trigo, de cuarenta años de edad, dueño de un establecimiento de vinos allí instalado, se encontraba en la tienda con varios parroquianos, a los cuales obligó a salir a la calle.

Cuando Manuel quedó solo, cerró las puertas del establecimiento y se suicidó, disparándose un tiro en la cabeza.

El desgraciado individuo murió instantáneamente.

Antonio Zamora Campos, de veinticinco años de edad, y Eleuterio Marin, de veintinueve, se encontraron en la Puerta de la Carne, y después de insultarse, se acometieron con navajas.

Eleuterio propinó a su contrincante dos puñaladas en el pecho y le causó otras tantas lesiones gravísimas.

Hoy se ha celebrado una reunión de comisionados de los países americanos en la Exposición con objeto de nombrar presidente, cargo que ha recaído en el delegado chileno, señor Campa.

Se acordó contribuir a la suscripción iniciada por la Prensa sevillana para erigir un monumento a Castelar en el recinto de la Exposición.

Uno de los periodistas locales rogó a los reunidos que expusieran a los redactores americanos, que colaboran para el mayor esplendor del certamen, la gratitud de sus compañeros de Sevilla.

El procesamiento del señor Klotz

El señor Klotz será examinado por alienistas

PARIS, 16.—El fiscal general y el procurador de la República han decidido que el ex ministro señor Klotz ingrese en la enfermería de la prisión de Fresnes.

El señor Klotz será examinado por varios alienistas.

Declara el director de "Le Quotidien"
PARIS, 16.—El juez instructor que entiende en el asunto de la *Gazette du Franc* ha tomado declaración esta tarde al señor Dumay, director de "Le Quotidien", y al director del "Rumeur".

Explicó detalladamente las circunstancias en que fué puesto en relación con la señora Hanau y la forma en que era repartida la publicidad financiera de "Interpresse".

"Le Quotidien" pidió doscientos mil francos mensuales para insertar esa publicidad, y además una comisión del 3 por 100 debía ser pagada durante seis meses al hijo del declarante.

Este no cobró personalmente nada, y además ha negado terminantemente haber comunicado a la "Interpresse" lista alguna de los suscriptores de "Le Quotidien".

Los artículos sobre las Congregaciones religiosas

PARIS, 16.—Ha sido distribuido a los diputados el cuaderno conteniendo los artículos suplementarios de la ley de Hacienda, no discutidos por la Cámara, relativos a las Congregaciones religiosas.

El viaje de Hoover

BUENOS AIRES, 16.—Los senadores y diputados han dado anoche un banquete en honor del señor Hoover, en el Palacio del Congreso.

El señor Irigoyen recibió al presidente electo de los Estados Unidos, celebrando con él una conversación muy cordial.

Se le espera en Riojaneiro el día 21
RIOJANEIRO, 16.—El señor Hoover es esperado en esta capital el día 21.

El presidente electo de los Estados Unidos, que vendrá a bordo del acorazado "Utah", será huésped del Gobierno brasileño.

Más de mil detenidos en Buenos Aires
LONDRES, 16.—A pesar de que la Prensa republicana de los Estados Unidos dice que ha sido recibido Hoover en la Argentina con sincero entusiasmo, se confirma que el público dió vivas a Nicaragua y a Sandino en todas las oportunidades en que el señor Hoover se hizo visible.

Más de mil personas han sido detenidas y encarceladas en Buenos Aires durante la visita del presidente electo norteamericano.

Dos discursos
BUENOS AIRES, 17.—En el banquete oficial con que el Gobierno argentino ha obsequiado al Presidente Hoover, el Presidente Irigoyen pronunció un discurso en el que dijo: "La Argentina espera que vuestra nación, ya en la cumbre misma de su pujanza, irradie los altos valores espirituales y pacifistas a todos los pueblos, para que, como bajo el santuario solemne de una basílica, reafirmen para las naciones el precepto eterno y luminoso del Divino Maestro: "Amaos los unos a los otros". Tales son los anhelos de los pueblos suramericanos."

El Presidente Hoover contestó las siguientes palabras: "Creo en la victoria de los ideales americanos."

El prefecto ofreció al señor Hoover un almuerzo en su residencia. Por la noche se ha celebrado una función de gala en el teatro Colón.

Llegada a Montevideo
MONTEVIDEO, 17.—Ha llegado a esta capital, acompañado de su séquito, el Presidente electo de los Estados Unidos, señor Hoover. Fué recibido en la forma ya anunciada, tributándole la población un cariñoso recibimiento.

CONFLICTOS SOCIALES

En Alemania.—Prosiguen las gestiones del señor Severing

DUSSELDORF, 16.—Continúan las negociaciones entabladas entre el señor Severing y los representantes obreros y patronales del Ruhr, encaminadas a la solución del conflicto pendiente en la actualidad.

Para resolver el problema del paro en Alemania

BERLIN, 16.—Hace ya varios días, la Comisión social política del Reichstag discute un proyecto de ley referente a la distribución de asignaciones especiales a los obreros sin trabajo. Según dicho proyecto, el Gobierno del Reich pondrá una suma de 28 millones de marcos a la disposición de los sin trabajo en la agricultura y en la industria de la edificación, para repartirla en cuatro semanas. La concesión de asignaciones está subordinada a una encuesta sobre la situación material de los obreros, y este último punto tropezó con la oposición de los socialdemócratas, representados en el Gabinete por el ministro de Trabajo, señor Wiessel.

En vista de esto, los partidos de Gobierno presentarán a la Comisión un nuevo proyecto teniendo en cuenta hasta cierto punto el criterio socialista. Este proyecto, que parecía ser aprobado por los socialistas, debía entrar en vigor el 1 de enero de 1929, hasta el 12 de septiembre del mismo año; pero, con gran sorpresa de los otros individuos de la Comisión, los socialistas han declarado que, después de madura reflexión, no podían firmar el compromiso. La Comisión, en vista de tal actitud, continuará sus debates.

En Inglaterra.—Para los obreros sin trabajo

LONDRES, 16.—Se cree saber que el Gobierno decidirá antes de las vacaciones de Navidad, las cuales comenzarán el 20 del corriente, conceder a las familias de los mineros en la miseria una subvención igual a la suscrita por la caridad pública.

El Gobierno espera el informe de la Comisión enviada a los distritos más castigados.

Minas cerradas en 1927
LONDRES, 16.—En contestación a una pregunta del miembro del Parlamento señor Jones, el secretario de Minas manifiesta en una carta que desde el día 1 de enero de 1927 han sido cerradas 540 minas de carbón, en las que había empleados 34.339 mineros.

El trabajo en las minas de Puertollano

CIUDAD REAL, 16.—Don Ramón Ramírez y don Antonio Cañizares, presidente y secretario del Sindicato Minero y Metalúrgico de Puertollano, visitaron al gobernador civil para formularle diversas reclamaciones.

Le dijeron que, con motivo de las nuevas explotaciones que se hacen en la mina de San Francisco, los obreros picadores reciben un jornal de siete pesetas, a pesar de ser este trabajo el más penoso y duro de todos los que se realizan en las minas, entre otras razones, porque las nuevas capas ofrecen mucha dureza.

Agregaron que los obreros picadores de otras Empresas obtienen, en la misma jornada, salarios de 14, 11 y 10,50 pesetas.

En vista de todo esto, los obreros picadores referidos se dirigieron al gerente de la mina solicitando aumento del salario, mejor dicho, que se estableciese un jornal semejante al que perciben los demás picadores.

La Empresa rechazó la petición, y los obreros, antes de adoptar ninguna determinación, solicitaban la intervención del gobernador civil, pues si se vieran obligados a paralizar el trabajo, no solamente se perjudicarían ellos, sino que se quedarían sin trabajo buen número de obreros en la mina.

Los comisionados informaron también a la primera autoridad de la provincia de los despidos que está efectuando la Compañía de Peñarroya, pidiéndole inter venga también en este asunto.

El gobernador prometió informarse de todo ello.

Los comisionados salieron satisfechos del despacho del gobernador.

El "Celtic" totalmente perdido

Buques detenidos a causa de la niebla en el Canal de la Mancha

QUEENSTON 17.—Según informes recibidos de alta mar, se da como definitivamente perdido el trasatlántico inglés de veinte mil toneladas "Celtic".

Niebla en el canal

BOULOGNE SUR MER, 17.—Una niebla densísima cubre en la actualidad el Canal de la Mancha.

La navegación por él se hace difícilísima y algunos buques se han visto obligados a aplazar su salida.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Herido por una mujer de un navajazo
El sábado por la tarde ocurrió este suceso en la calle de Nemesio Méndez (Puente de Vallecas).

A la hora de salida de los obreros del depósito de máquinas de la Compañía M. Z. A., la joven de veintidós años Julia Llanos Bayón, con domicilio en la calle de Requena, número 84, hirió de un navajazo a José Argudo Sánchez, de treinta y un años, con domicilio en la calle de Atocha, número 131.

Antecedentes del asunto son los siguientes: En una ocasión y con motivo de ir a recoger José una novela prestada a Julia y encontrándose en la habitación de la familia de ésta, se apoderó—según parece—en un descuido de un retrato de la muchacha, retrato que negara haber tomado, y que luego en distintas ocasiones se negó a devolver.

El martes último Julia le amenazó con decirse a su novio, pero se adelantó José a los propósitos de Julia, y enseñándole los retratos de Julia le dijo al novio de ésta:

—No te cases con esa mujer, porque yo tengo que ver con ella, y para demostrártelo te entrego la prueba en estos dos retratos.

El novio de Julia no dijo nada; pero al ir a verla por la noche la recriminó por su mala acción y diciéndole que no se casaría con ella, como lo tenía ofrecido.

Julia negó cuanto José había dicho a su novio, y el sábado se fué en busca de José, a la salida del trabajo, para que delante de ella y de su novio dijera lo que a él, a solas, le había dicho. Este se negó a ello, y Julia sacó una navaja y le dio un tremendo tajo en el cuello.

Los compañeros de José recogieron al herido y lo trasladaron a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron una herida incisa de más de siete centímetros de extensión en cara y cuello, calificando su estado de menos grave.

Julia ha quedado detenida y a disposición del juez.

Al aperse en marcha cae al suelo y se produce gravísimas lesiones

Por el paseo del General Martínez Campos iba anoche, alrededor de las diez, en la plataforma de un tranvía, disco 18, un muchacho como de unos quince a diez y seis años, que al intentar aperse en marcha cayó al suelo, produciéndose diversas heridas en la cabeza y quedando sin sentido.

Trasladado rápidamente por algunos testigos presenciales a la Casa de Socorro de Chamberí, los médicos de guardia procedieron a practicar la primera cura al lesionado, apreciándole heridas en la cabeza y conmoción cerebral, calificando su estado de gravísimo.

Con todo género de precauciones fué trasladado el lesionado al Hospital de la Princesa.

Se ignora la filiación del herido, pues dada la gravedad de su estado y la intensa conmoción sufrida ingresó en el citado Centro benéfico sin habla.

Los ladrones se llevan seis mil pesetas en metálico y otras dos mil en alhajas

Jesús Jiménez Pérez, de cincuenta y cinco años de edad, que vive en la calle de Feijóo, número 2, ha denunciado a las autoridades que de su domicilio le han sustraído la cantidad de 6.000 pesetas y alhajas y ropas por valor de 2.000.

Los agentes de la Brigada de investigación, que se personaron en el lugar del suceso, no han advertido en la puerta la menor señal de violencia; pero no así en el interior del cuarto, en donde todos los muebles estaban violentados por la palanqueta.

Hasta ahora se ignora quién o quiénes hayan podido ser los autores del robo.

Anciana muerta

Los vecinos de la casa núm. 24 de la calle de Ferraz se personaron en la Comisaría del distrito de Palacio, para manifestar que desde hacía tres días no habían visto salir de sus habitaciones a la vecina del piso cuarto, núm. 4, Gregoria Ogando Rubio.

El Juzgado se personó en la referida casa, ordenando que fuese abierta la puerta, encontrando que la anciana se hallaba muerta y tendida en la cama.

Se supone que la muerte fué natural.

EN PROVINCIAS

Dos accidentes
LA CORUNA, 16.—Cuando trabajaba en la fábrica del gas se hirió el obrero Enrique Barreiro, de treinta y dos años, vecino de Beus, que fué asistido en la Casa de Socorro.

—En los jardines de Méndez Núñez se cayó Carmen Núñez, de treinta y nueve años de edad, que se produjo varias lesiones de carácter grave.

Quemaduras gravísimas
HUESCA, 16.—En una casilla de peones camineros, Gabriel Alvarez se cayó de bruces sobre una estufa y se causó gravísimas quemaduras. Se cree que fue víctima de las emanaciones de ácido carbónico.

Caída desgraciada
TERUEL, 16.—Anoche, jugando con varios amigos en el paseo de la Gloria, Andrés Lafuente Catalán, de quince años, se cayó por el pretil de la carretera y se produjo la fractura de una pierna.

Detención de una joven
TERUEL, 16.—En Mezquita de Loscos, la Guardia civil detuvo a Bárbara Ortega Pascual, de diez y ocho años, tuga de su domicilio paterno en Sagunto (Valencia). Iba acompañada de José García Tomás, de veintiocho años, soltero.

Un cadáver en el tren
CIUDAD REAL, 16.—Comunican de Santa Cruz de Mudela que en el tren número 95, y en un departamento de primera clase, se ha encontrado el cadáver de un viajero, que aún no ha podido ser identificado.

Casa incendiada
EL FERROL, 16.—Un incendio destruyó la casa de José Alonso Gundín. Las pérdidas son de consideración. Se desconoce el origen del siniestro. Las autoridades locales se personaron en el lugar del fuego.

Fuego en una iglesia
VIGO, 16.—Comunican de Mondaiz

que en la inmediata parroquia de Frade se incendió la iglesia, a causa de dejar el sacristán el incensario encendido junto a un mueble antiguo, donde se guardaban las ropas y vestiduras sagradas antiquísimas, de bastante valor. Ardieron dicho mueble, las ropas y las puertas de la sacristía, logrando evitar se extendiera el fuego al resto de dicho templo.

Entrega de los títulos de bachiller a los infantes don Juan y don Gonzalo

En el Instituto de San Isidro se celebró ayer con solemnidad la entrega de los títulos correspondientes al Bachillerato elemental, cuyos estudios y prácticas han terminado brillantemente, a Sus Altezas los infantes don Juan y don Gonzalo.

Juntamente con sus diplomados, los infantes, y con ellos los demás alumnos premiados, recibieron los correspondientes a los premios obtenidos.

A su llegada al Instituto los infantes, a los que acompañaban el conde del Grove y el profesor de Sus Altezas, comandante señor Salazar, fueron acogidos por los alumnos del centro docente con vitores y aplausos.

Recibieron a Sus Altezas el rector de la Universidad, el director general de Enseñanza secundaria y el claustro en pleno del Instituto.

La solemnidad de la entrega de los títulos y de los diplomas de los premios se realizó en el salón de actos.

Sus Altezas tomaron asiento en el estrado, al lado derecho del mismo.

El claustro se constituyó ocupando la presidencia los señores González Oliveros, director de Enseñanza secundaria; Bermejo, rector de la Universidad Central, y los señores Aguayo y Borragón, director y subdirector del Instituto.

El señor Arredondo, estudiante del expresado Centro de enseñanza, dió lectura a un erudito trabajo de don Virgilio Colchero sobre la vida de don Francisco de Quevedo; el señor Dantín y Cereceda pronunció un discurso muy elocuente acerca de los autores de Indias y obras sobre la conquista de América.

Verificóse luego la distribución de premios, recibiendo en primer término los que les habían correspondido a SS. AA. los infantes y luego los restantes alumnos.

El director del Instituto, señor Aguayo, al entregar después los títulos de bachiller a los infantes, pronunció breves y elocuentes frases encomiando, como ejemplar, la conducta escolar de los hijos del Monarca español.

Habló, por último, el señor González Oliveros, en nombre del ministro de Instrucción pública.

El acto terminó cantando los coros escolares diversas composiciones, dirigidos por el señor Puig.

Un ahogado

En el solar de la avenida de Menéndez Pelayo, número 75, están construyendo un edificio, en cuyas obras estaba de guarda Blas Cabello Melero, de treinta y cuatro años, que vive en la casa número 77 de la referida avenida.

Ayer, por la mañana, fué hallado el cadáver de Blas en un pilón de grandes dimensiones que existe en el patio de la finca.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del hallazgo, instruyendo las oportunas diligencias.

Por las indagaciones practicadas por la Policía, se ha logrado demostrar que Blas se hallaba durmiendo, cuando despertó sobresaltado, sin duda por haber oído ruido en la obra, y adormilado salió al patio, donde existe un depósito de agua al nivel del suelo, de poca profundidad, en el que cayó el infortunado guarda, recibiendo un golpe en la cabeza contra el fondo del pilón, perdiendo el conocimiento y pereciendo ahogado.

El Tratado alemán surafricano

BERLIN, 16.—En la sesión celebrada ayer por el Reichstag, el diputado señor Reichern apoyó el Tratado de comercio concertado por Alemania con Africa del Sur, haciendo resaltar que ésta era la primera vez que se llegaba a un acuerdo de esa naturaleza con un Dominio británico.

Agregó que en ese Tratado, no solamente se ha conseguido para Alemania el tratamiento de nación más favorecida, sino que este país ha obtenido preferencia sobre el sistema comercial británico.

Resoluciones en favor de los territorios ocupados

BERLIN, 16.—En la sesión celebrada ayer por el Reichstag fueron votadas varias resoluciones en favor de los territorios ocupados que habían sido propuestas por la Comisión de dichos territorios, según la cual la exigencia francesa relativa a la institución de una "Comisión de constatación y conciliación" para la zona desmilitarizada, hasta el año 1935, es inadmisibles. Por tanto, es rechazada por considerarla atentatoria a la soberanía del Reich.

La aplicación del Protocolo final del Convenio de Tánger

LONDRES, 16.—Telegrafían de Tánger al "Times" que la aplicación del Protocolo final del Convenio de Tánger, que debía entrar en vigor hoy, ha sido aplazada.

Esto obedece—según se expresó día rior—a una gestión del Gobierno de los Países Bajos, que ha pedido determinadas aclaraciones y seguridades respecto a diversos puntos del expresado Protocolo.

En un hundimiento en el ferrocarril Ontaneda-Catalayud resultan un obrero muerto, cinco heridos y tres desaparecidos

BURGOS, 17.—Estando al final de la comida que se celebró en Pancorbo, el gobernador civil recibió un telefonema urgente comunicándole una desgracia ocurrida en el túnel de los vasos, a dos kilómetros de Ona en las obras del ferrocarril Santander-Mediterráneo, conocido por Ontaneda-Catalayud, ocasionada por un desprendimiento de tierras, y solicitando el auxilio de la Brigada Sanitaria.

Inmediatamente el gobernador y las demás autoridades se trasladaron al punto citado, enterándose de que había sido extraído el cadáver de un obrero y cinco heridos, desconociéndose la suerte que hayan corrido otros tres obreros, suponiéndose que hayan sido sepultados.

Se da la triste coincidencia de que el obrero muerto, Gregorio Martínez Sanz, hacía poco tiempo que había regresado de Marruecos, en donde sirvió como soldado, siendo hoy el primer día que trabajaba.

Después de prestar apoyo moral y ofrecimientos a las familias de las víctimas regresaron las autoridades a esta capital.

Toro desmandado

Al mediodía de ayer se presentó en la carretera de Carabanchel, cerca del Puente de Toledo, un toro de bonita lámina, bien colocado de herramientas, colorado y con muchos pies.

La presencia del astado causó el natural espanto entre el público, que presa de gran terror huyó en distintas direcciones.

El cornúpeto, en veloz carrera, se dirigió hacia el paseo Imperial, despreciando a los espontáneos lidiadores que pretendían pararle los pies, hasta que el guardia civil Jesús de Miguel del Puente de Toledo, que salió en persecución del toro, le dió muerte de un tiro, evitando con su certera puntería numerosas desgracias.

Se ignora quién sea el dueño del buró.

DICTADURA CIVIL

La sesión de la noche del sábado en la Asamblea Consultiva

Después de hacer el ministro de Trabajo el resumen del debate sobre el presupuesto de su departamento, se suspendió la sesión para reanudarse según había anunciado el presidente de la Asamblea, a las once menos cuarto, poniéndose a discusión el presupuesto de Economía. Consumen turnos los señores Ayast y Arana e intervienen otros asambleístas y el ministro de Economía, que hace el resumen.

En el presupuesto de Hacienda intervinieron los señores Saldaña, que habló del contrato con la Compañía Telefónica y presidente del Consejo.

A continuación interviene el señor Goicoechea y otros asambleístas, haciendo el ministro el resumen.

Acto seguido pronuncia su anunciado discurso el jefe del Gobierno, en el que anuncia que al publicarse en la "Gaceta" el presupuesto de Estado llevará unos 20 millones más de lo proyectado.

Los constituirán los cinco millones y pico para mejoras a huérfanos y viudas de Clases Pasivas que cobran por ley anterior a 1924, hasta equipararlos a estos últimos. Habrá tres millones para aumento de haberes al Clero. Se incluirá partida para la Orquesta Sinfónica, que pidió el señor Cierva; una partida se incluirá para ayudar al Círculo de Bellas Artes en la situación que atraviesa actualmente.

Si el Círculo de Bellas Artes hubiera de disolverse, sería cosa muy amarga para la vida social madrileña. Va enumerando otras partidas nuevas, tales como cooperación al monumento al Presidente de la República de Cuba, un crédito para calamidades públicas, etc.

Estos aumentos, como es necesario que no afecten al superávit, nos estimularán a fomentar los ingresos y a abstenernos de emplear créditos extraordinarios y a suprimir las transferencias de crédito.

El presidente de la Asamblea anuncia que habiendo sido elegida España para que en ella se celebre la Conferencia Interparlamentaria, propone que esa Conferencia tenga lugar en 1931, en que, según parece, España tendrá un Parlamento elegido con arreglo a la nueva Constitución.

Recoge las palabras del presidente del Consejo relacionadas con el incidente originado el jueves, y muestra su satisfacción por haber ahogado sus impulsos de amor propio.

En votación ordinaria, queda aprobado el Presupuesto, votando en contra los señores Prast, marqués de Rozalejo, Pérez Bueno y Pradera.

A las cinco menos cuarto se levanta la sesión.

La misa

A las cinco menos cinco, en la rotonda donde está instalado el altar, ha comenzado la misa. Asisten al obispo de Ma-

El Gobernador del Banco de España gravemente enfermo

El gobernador del Banco de España don Carlos Vergara Cailleaux, se sintió repentinamente enfermo cuando al salir de la Asamblea Nacional se dispuso a marchar a su domicilio.

Auxiliado por algunos asambleístas, el señor Vergara fué colocado en una silla y reconocido por el doctor Pino, quien pronosticó una falsa angina de pecho, de carácter grave.

El estado del señor Vergara inspira serias inquietudes, tenida en cuenta la gravedad de la lesión que padece.

dríd-Alcalá su familiar, y como acólitos, el padre Valdepareas y el padre Correa.

A la derecha del altar se han colocado unos sillones, donde se han instalado el Gobierno en pleno y la Mesa de la Asamblea, y en los sillones de enfrente se han instalado las señoras asambleístas y buen número de damas, que ocupaban las tribunas, que han sido invitadas para oír la misa. Todo el salón de conferencias está lleno.

Terminada la misa, el Gobierno y los asambleístas pasaron al pasillo del despacho de ministros, donde se instalaron unas mesas con té, chocolate y otros servicios. En el escritorio de asambleístas se habían dispuesto mesas con servicios para las señoras asambleístas e invitadas.

Alrededor de las cinco y media comenzaron a desfilar los asambleístas.

El Congreso Internacional de Medicina Tropical

EL CAIRO, 16.—Con asistencia de notabilísimas personalidades médicas de todo el Mundo, especialmente invitadas al acto, del rey Fuad de Egipto, alto comisario británico, Gobierno, Cuerpo diplomático, etcétera, ha tenido lugar esta mañana la solemne inauguración del Congreso Internacional de Medicina Tropical e Higiene.

Al mismo tiempo se conmemoraba el centenario de la creación de la Facultad de Medicina.

Banco de Crédito Local de España

Entidad oficial controlada y gobernada por el Estado

Créditos contratados: 285.225.755,57

El Banco ha emitido 70.678 Cédulas de Crédito Local Interprovincial, 5 por 100 amortizables en treinta años, cuyos intereses y amortización satisface el Estado.—Además, tienen la garantía de las Diputaciones contratantes y la del Banco.—Se cotizan en las Bolsas como efectos públicos, y son admitidas por el Banco de España en garantía de préstamos y cuentas de crédito.—El Banco de Crédito Local realiza también la pignoración, prestando el 90 por 100 del valor efectivo.

Cotización actual: 96 por 100 (cupón 31 diciembre).

En honor de los hermanos Alvarez Quintero

ZARAGOZA, 17.—En el restaurante del Casino Mercantil, y organizado por el Ateneo, se ha celebrado un banquete popular en honor de don Serafin y don Joaquin Alvarez Quintero.

Entre los numerosos comensales destacaban los elementos más caracterizados de la literatura, el arte y el periodismo, reinando el mayor entusiasmo para festejar a los autores de "Rondalla", estrenada recientemente con extraordinario éxito.

Se leyeron coplas de los señores Díaz de Mendoza, Casañal y Jaime Arista.

El alcalde interino, señor Ruiz Tapiador, pronunció breves palabras de adhesión al homenaje.

Contestó don Serafin Alvarez Quintero para agradecer el homenaje, y luego leyó coplas que fueron calurosamente ovacionadas.

Hoy, lunes, en el salón del Círculo Mercantil, se celebrará un acto solemne para imponer la Medalla de Oro de la ciudad a los hermanos Alvarez Quintero y entregarles los títulos de hijos adoptivos de la ciudad por el alcalde en propiedad, señor Allué Salvador, que es esperado en Madrid.

La campaña de higiene social

Con un lleno rebosante se celebró ayer en el teatro Eldorado un nuevo acto de la campaña de Higiene Social, que dirige el doctor Navarro Fernández.

Habló en primer lugar don Anselmo Sanz sobre el problema de la enseñanza en España.

Estudió el analfabetismo en España, sobre todo en el medio rural, e hizo notar la incompreensión de los padres que en vez de enviar a sus hijos a la escuela los explotan prematuramente obligándoles a trabajar.

Don Alvaro Romaguera felicita al ministro de Justicia y Culto y a la Comisión de Códigos por la implantación en España del delito de contagio en el nuevo Código penal.

El señor Catarineu (don Valero) lee unas inspiradas poesías alusivas al acto.

Don Agustín Barrera estudió los artículos del nuevo Código penal sobre la adulteración de alimentos por fabricantes e industriales desaprensivos.

El doctor Maldonado Joyanes trató del curanderismo en España.

Don Gerardo Doval, que presidió el acto, hizo el resumen de los discursos y pidió al Gobierno su cooperación a esta campaña como medio de incorporar a la legislación futura las orientaciones de esta cruzada de salud y cultura social.

El Sr. Venizelos se dispone a disolver el Parlamento

Si no aprueba dos proyectos de ley ATENAS, 16.—El señor Venizelos declara que presentará a votación en la Cámara dos proyectos de ley que han sido rechazados por las correspondientes Comisiones parlamentarias, anunciando que en caso de no ser aprobados disolverá el Parlamento, modificará la composición del Gobierno y convocará nuevas elecciones.

Nueva erupción del Etna

ROMA, 16.—El volcán Etna ha entrado nuevamente en erupción, arrojando pequeñas cantidades de lava.

GACETILLAS TEATRALES

REINA VICTORIA.—Todos los días, tarde y noche, la amenísima comedia, de Linares Rivas, "El rosal de las tres rosas", en la que son calurosamente ovacionados Josefine Diaz de Artigas y Santiago Artigas.

ESLAVA.—Mañana, a las seis y treinta y diez y treinta, "El nido ajeno", verdadera joya del teatro benaventuro.

INFANTA ISABEL.—Mañana por la tarde cuarta función de abono aristocrático, reposición de la linda comedia "La eterna invitada". Por la noche, y todos los demás días tarde y noche, "Cuento de hadas", verdadero acontecimiento teatral.

COMICO.—Otro gran éxito han alcanzado en este teatro con su nuevo juguete cómico "De la Habana ha venido un barco...", los renombrados autores Paso y Estremera. Este juguete, pleno de chistes y de situaciones a cual más cómicas, promete unas felices Pascuas a sus eminentes intérpretes Loreto y Chicote, que en esta obra, como en todas, son objeto de grandes demostraciones de entusiasmos.

VAYA A VER "LAS LLORONAS". El éxito más grande del maestro Alonso y los aplaudidos autores Vela y Campúa. "Todas las noches la sala de Romea llena para oír y ver esta revista incomparable. Todas las tardes "Las castigadoras", reformada, y fin de fiesta por Celia Gámez y la orquesta Maipú (nuevas creaciones argentinas).

Manifestaciones del Jefe del Gobierno

"El Noticiero del Lunes" publica unas manifestaciones del Jefe del Gobierno. En ellas notificó que había almorzado ayer con el Rey en la inca Las Barrancas acompañándole en sus puestos de cazador y que había aprovechado el tiempo para informarle del debate sobre presupuestos.

Dijo el presidente que en la presente semana habrá tres Consejos de ministros.

Retirándose a los debates de la Asamblea, expresa en sus manifestaciones el presidente que en su discurso omitió el recoger para animarla y robustecerla la declaración del ministro de Justicia, respecto a su propósito de proceder más rápida y dictatorialmente, pues hemos llegado a la conclusión que así lo requiere la salud pública.

A continuación expone el general Primo de Rivera, que ante el Parlamento que se forme una vez que la nueva Constitución entre en vigor, ante el rendirá cuenta de la gestión desde el 13 de septiembre del 23 hasta dicho día, pero en el concepto de obra de una "dictadura", cuya esencia es su derecho y deber de substituir, cuando en conciencia lo crea así bueno, la ley escrita por la ley moral, y por los imperativos de las circunstancias, anteponiendo la supremacía del Poder ejecutivo a todos los demás. De infracciones legales no puede ni debe responder jamás una Dictadura: eso sería contra su propia esencia; de las morales, si: si alguien probara una impureza en ella, todo rigor sería poco para castigarla; pero si por atenerse a la ley escrita se sintiera cohibida para proceder dictatorialmente, tal Dictadura habría faltado gravemente a sus deberes y a la confianza con que el pueblo la recibió y la viene dando su resuelto apoyo.

Anuncia que para completar su discurso publicará el órgano del Gobierno, no el que pronunció, sino el que hubiera querido pronunciar. Hablando de cuestiones exteriores el Jefe del Gobierno dice haber recibido telegrama de la firma del Tratado Comercial con Bélgica y también del Presidente del Paraguay agradeciendo el ofrecimiento de mediación de España en conflicto con Bolivia. El telegrama a la Paz ha sido preciso reproducirlo por dificultades de transmisión.

Desgraciadamente las últimas noticias no son satisfactorias, aunque es de esperar y desear que no se llegue a una guerra propiamente dicho entre los dos pueblos americanos.

Finaliza sus declaraciones el Jefe del Gobierno, declarándose satisfecho del éxito de España en la solución del Asunto polacoltuano.

El monumento a Salmerón en Alhama

ALMERIA, 16.—En un automóvil ha sido trasladado a Alhama el busto de Salmerón, que será erigido en la plaza de dicho pueblo. La obra es del notable escultor granadino Nicolás Prados, director de la Escuela de Artes y Oficios. El busto ha sido llevado por un hijo de Salmerón.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Izaguirre y Quintana II contra Araquistain y Villaro II; segundo, a remonte, Salsamendi y Alberdi contra Ostolaza e Iturain.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6. Los intereses creados (precios populares); noche, no hay función.

LARA (Compañía Carmen Diaz).—A las 6, Mi mujer es un gran hombre (reposición); a las 10,30, Raquel (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 (función de abono aristocrático). La eterna invitada (gran éxito); a las 10,30, Cuento de hadas (éxito clamoroso).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, El rosal de las tres rosas.

ESLAVA.—A las 6,30 y 10,30, El nido ajeno (inmenso éxito).

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, De la Habana ha venido un barco...

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 6,30. La propia estimación; a las 10,15, Volver a vivir (beneficio).

ROMEAS.—A las 6,30, Las castigadoras y Celia Gámez; a las 10,30, Las lloronas.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TEL. 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

La enfermedad del Rey Jorge

Hay mejores impresiones, pero persiste la inquietud.—El parte de la mañana de ayer... LONDRES, 16.—A las once de la mañana de ayer los doctores Hewett, Rigby y Dawson han facilitado el siguiente parte facultativo sobre el estado de Su Majestad Jorge V: "Su Majestad ha logrado descansar durante varias horas, durmiendo algunos ratos. El estado local de la enfermedad hasta ahora es satisfactorio. El agotamiento no ha aumentado. El pulso continúa firme."

Nuevas consultas LONDRES, 16.—Los doctores que diariamente atienden a Su Majestad el Rey han llamado ayer tarde en consulta a otros dos facultativos, uno de ellos especialista en electrólisis y radiología. Conferencia de los médicos de Cámara LONDRES, 16.—El médico de cámara sir Stanley Hewett ha regresado al palacio de Buckingham a las dos y cuarto de ayer tarde y ha celebrado una larga conferencia con el también médico de cámara lord Dawson de Penn. En Palacio se asegura que el estado del Rey es bastante grave. La princesa María manifiesta que el estado del Rey es muy grave

LONDRES, 16.—La princesa María, que debía presidir ayer una fiesta de caridad en Windsor, no ha salido del palacio de Buckingham, y se ha excusado por telegrama, manifestando que, aunque el estado del Rey no había empeorado, seguía siendo muy grave, y no podía alejarse mucho del palacio. El parte facultativo de ayer noche LONDRES, 16.—A las siete y veinte minutos de anoche se ha facilitado en el palacio de Buckingham el siguiente parte facultativo: "Su Majestad el Rey Jorge ha pasado el día tranquilo, durmiendo algunos ratos. Aunque el pulso continúa firme y la fiebre es ahora más baja, el estado de debilidad persiste. Se ha decidido emplear los rayos X para el tratamiento del agosto enfermo."

Persiste el decaimiento LONDRES, 16.—El estado del Rey no motiva inquietud ni ansiedad inmediata. El decaimiento persiste, originado por el veneno formado a consecuencia de la infección general que sufre el Monarca. Se supone que los rayos terapéuticos de que habla el boletín son los rayos ultravioletas, destinados a obrar como tónico y a neutralizar la infección.

Esperanza, será el santo de su alteza la princesa, hija menor del infante don Carlos y de la infanta doña Luisa. Duquesa viuda de Tetuán. Marquesas de Bellavista y Falces. Condesas de Andino, Cheles, Peñalba y Villagonzalo. Señoras viuda de Bordiú, Carranza, Gallo, Gomina, Luca de Tena, viuda de Maidonado y Triana. Señoritas de Luca de Tena y Brunet, Martín Aguilera, Medina y Gestoso y Olea. El marqués de Santa Cruz. El señor Urzáiz y Silva.

En breve se unirán en eternos lazos la angelical señorita Mercedes Gil de Avalle y Gasco y don José Sanchiz y Saltillo, condes de Ulloa de Monterrey.

El 22 de los corrientes es la fecha señalada para el matrimonio de la linda señorita Matilde Murgurza con el joven notario don Fernando Moreno Ortega.

Para el 7 de enero de 1929 se ha fijado el enlace de la angelical señorita María Ibarra y Lasso de la Vega, con el joven ingeniero industrial don José Oriol y Urquijo.

La estafa de la "Gaceta del Franco"

Se ha encontrado un millón de francos. PARIS, 16.—La Policía ha logrado encontrar la suma de un millón de francos que la señora Hanau tenía escondido en el cuarto de baño. Van siendo requeridos los periódicos en que "La Gaceta del Franco" tenía asegurada la publicidad.

Don Torcuato Luca de Tena

El ilustre director de "A B C", don Torcuato Luca de Tena, mejora en su enfermedad. Ello nos complace en extremo y hacemos votos por su rápida y completa curación.

Inauguración del curso científico del Hospital del Niño de Jesús

El doctor Garrido Lestache habla de las "Ictericas en los recién nacidos". Asistiendo el vocal visitador de la Junta Provincial de Beneficencia, que presidió; el decano, doctor Sarabia, y los doctores González Pérez y Espina y Capo, el acto comenzó con la lectura de la Memoria de Secretaría, por el conocido pediatra señor Sixto Hontau, que fué aplaudida por su concisión y claridad. Después el doctor Garrido Lestache leyó su notabilísimo trabajo. Empezó señalando lo absurdo que es no dar importancia al niño icterico y lo primordial del diagnóstico por el médico para determinar su gravedad. Añadió que las formas graves de la ictericia de los recién nacidos no son frecuentes. Hizo una detallada exposición de las clases de ictericia, que son: benigna, por retención, avariósicas, infecciosas, familiar, enfermedad de Buhl y de Winkel. Enumeró sus remedios curativos. Su documentada y brillante disertación fué acogida con aplausos por los numerosos médicos que asistieron, y entre los que vimos a los señores Tolosa Latour, Hinojar, Valle, Mateo, Arce, Caveugt, Grinda y otros.

Después el doctor Garrido Lestache leyó su notabilísimo trabajo. Empezó señalando lo absurdo que es no dar importancia al niño icterico y lo primordial del diagnóstico por el médico para determinar su gravedad. Añadió que las formas graves de la ictericia de los recién nacidos no son frecuentes. Hizo una detallada exposición de las clases de ictericia, que son: benigna, por retención, avariósicas, infecciosas, familiar, enfermedad de Buhl y de Winkel. Enumeró sus remedios curativos. Su documentada y brillante disertación fué acogida con aplausos por los numerosos médicos que asistieron, y entre los que vimos a los señores Tolosa Latour, Hinojar, Valle, Mateo, Arce, Caveugt, Grinda y otros.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS Dia 17', 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Deuda Ferroviaria', 'Bonos del Tesoro', 'Ayuntamientos', 'Cédulas—Banco Hipotecario', 'Acciones', 'Obligaciones', 'Moneda extranjera'.

Se ha producido un nuevo y sangriento incidente en el Chaco Boreal

BUENOS AIRES, 16.—Despachos de La Paz dan cuenta de haberse desarrollado una violenta lucha entre las tropas bolivianas y paraguayas acumuladas en el Chaco Boreal.

Aunque no hay datos concretos todavía, parece que el combate ha sido muy empuñado.

La delicada posición de Norteamérica LONDRES, 16.—La impresión dominante es que la Conferencia Panamericana podrá arreglar la cuestión suramericana sin la colaboración de la Argentina, que hasta ahora no ha expresado el deseo de colaborar.

El "Times" dice que la situación de los Estados Unidos respecto de Bolivia es muy delicada, por ser éste el único país de la América del Sur donde actúa una Comisión fiscal norteamericana encargada de cobrar los impuestos sobre minas y otras industrias, como garantía de un empréstito de 33 millones de dólares obtenido de los banqueros de Nueva York.

La opinión pública en muchos países suramericanos es que el Gobierno boliviano está entregado a Norteamérica, y por ello el Gobierno de Washington debe tener especial cuidado en sus actuaciones de estos días.

Bolivia no transige en su respuesta a la Sociedad de Naciones

LUGANO, 17.—El señor Briand ha recibido un telegrama de Bolivia en el que dice:

"Bolivia denuncia solemnemente la agresión de que ha sido objeto, y cree que tiene el deber de exigir las satisfacciones que tales casos requieren y tomar medidas militares de carácter defensivo para salvaguardar su seguridad. En tanto que el Paraguay no haya dado las satisfacciones debidas, no parece posible a este Gobierno restablecer en la opinión pública el equilibrio moral que permita la reanudación de las negociaciones pacíficas. Bolivia no consentirá que a la sombra de procedimientos de conciliación se pretenda maniobrar con el compromiso que establece el arbitraje de derecho sobre bases concretas y decididas, para resolver el fondo del litigio, o que se trate de negar las justas satisfacciones que indica el derecho y la práctica internacional en estos casos."

No se han producido más incidentes

BUENOS AIRES, 16.—El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina y las Legaciones de Bolivia y Paraguay en esta capital han hecho saber que no se ha producido ningún nuevo incidente que agrave el conflicto pendiente en la actualidad entre los dos citados países. La Sociedad de Naciones se dirige de nuevo a los dos países litigantes

LUGANO, 16.—En la sesión secreta celebrada ayer tarde—última del actual período de sesiones—, el Consejo de la Sociedad de Naciones adoptó, sobre la base del proyecto presentado por el señor Briand, el texto definitivo de dos nuevos telegramas, que han sido ya enviados a los Gobiernos de Bolivia y Paraguay, encaminados a la solución pacífica del conflicto pendiente entre ambos países suramericanos.

El texto del telegrama de Briand LUGANO, 16.—En el telegrama que, en nombre del Consejo de la Sociedad de Naciones, ha enviado el señor Briand al Gobierno de Bolivia, el ministro francés de Negocios Extranjeros se felicita de haber podido ver en el despacho que dirigió al Consejo el Gabinete de aquel país, la adhesión de Bolivia al espíritu y obligaciones del pacto del organismo de Ginebra.

"El Consejo—agrega el telegrama de señor Briand—insiste sobre el hecho de que es de gran importancia limitar las medidas de carácter militar, aun cuando sean de carácter defensivo contra una eventual agresión, que podrían tener como consecuencia el peligro remoto de que las tropas entraran en contacto, lo cual agravaría considerablemente la actual situación y contribuiría a hacer más difíciles los esfuerzos que en la actualidad se realizan para que no se turbe la paz."

El despacho enviado al Gobierno del Paraguay se encuentra concebido en términos análogos, o casi iguales, y está inspirado en el mismo espíritu.

Los bolivianos atacan

LONDRES, 17.—Dicen de La Paz que como consecuencia de la ofensiva paraguaya los bolivianos han atacado un puesto paraguayo y capturado a las fuerzas que lo ocupaban.

Sesión secreta del Consejo, en Lugano ROMA, 17.—El Consejo de la Sociedad de Naciones, en sesión secreta, propuesta por M. Briand, aprobó el envío de nuevos telegramas a los Gobiernos de Bolivia y Paraguay, aconsejándoles moderación y calma mutuas para hallar una solución pacífica al conflicto entre ambos países.

La nota oficiosa facilitada después de la sesión secreta expresa el optimismo del Consejo en cuanto a las gestiones realizadas con ambos Gobiernos americanos.

Nuevos combates

LA PAZ, 17.—Las tropas bolivianas conquistaron tres fortines del Paraguay y una bandera cerca del río Pilcomayo. La situación se agrava.

La actitud de España en el conflicto

LA PAZ, 17.—El Presidente de la República del Paraguay, lo mismo que la Prensa, colonia española y opinión, han acogido con profundo agradecimiento la noble actitud de las gestiones del Gobierno español en el conflicto actual.

Fuertes bombardeados

BUENOS AIRES, 17.—Los periódicos afirman que las tropas bolivianas han bombardeado y tomado por las armas los fuertes paraguayos de Coqueron y Rosalsida, situados en la margen del Pilcomayo.

Movilización de fuerzas ASUNCION, 17.—El Gobierno boliviano

no ha ordenado la movilización general de las fuerzas.

Guarniciones que se retiran

ASUNCION, 17.—El ministro de la Guerra ha dado a la publicidad un comunicado en el que dice que numerosas fuerzas bolivianas atacaron el fortín de Marchalopes, que contaba con una guarnición de 39 hombres. Después de enérgica resistencia, los paraguayos se retiraron imitando su ejemplo las guarniciones de los fortines de Valios, Rivarola y General Genes. En vista del avance de los bolivianos ayer voló sobre Bahía Negra un aparato boliviano, arrojando cuatro bombas que no llegaron a explotar.

En el domicilio particular del Presidente de la República se ha reunido el Gobierno. El Presidente de la República se ha reservado el derecho de movilizar los ciudadanos de dieciocho a veintiséis años.

LOS DERROTOS

Fútbol.—Racing, 3; Iberia, 0. Ayer se jugó este partido de campeonato con gran expectación.

El Iberia se dejó "querer" creyendo que cuando le conviniere batiría al Racing, y ese fué su error.

Indeciso en el ataque, vió sin inmutarse cómo terminaba el primer tiempo con un tanto de los del Racing.

En el segundo tiempo, cuando el Iberia pretende reaccionar ya es tarde, y así, casi finalizando el partido, Pepin consigue apuntar para los suyos el tercer tanto. sorprendió grandemente.

El partido fué interesante y su resultado

Arenas, 3; Real Unión, 1. IRUN, 17.—En el Stadium Gal contendieron los equipos Real Unión, de ésta, y el Arenas de Guecho, cuyo partido fué arbitrado por el madrileño Melcón.

En la primera parte los "areneros" lograron dos goals, conseguido el primero a los trece minutos por un chut de Yermo en una mala salida del guardameta irunés, y el segundo, a los veintitrés minutos, que fué marcado por el defensa irunés Carrasco al querer despejar una pelota centrada por Robus.

En la segunda mitad el Real Unión se apuntó un tanto al rematar de cabeza Urtizbera, delantero centro, una pelota centrada por Garmendia.

Al sacar, en los últimos momentos, un saque de esquina el Arenas, Yermo consigue el tercer tanto de un magnífico chut de los suyos.

El Arenas no tuvo más que algunas arrancadas.

El público, muy apasionado al ver que era eliminado el equipo local, trató de agredir injustamente al árbitro, que salió del campo protegido por la fuerza pública y por los jugadores de los dos equipos.

Real Madrid, 4; Real Oviedo, 2

OVIEDO, 17.—En el campo de Teatinos se encuentran frente a frente en la segunda vuelta, el Real Madrid y el Real Oviedo, cuyo partido era esperado con gran impaciencia por la afición ovetense para comprobar la valía del equipo cortésano.

En la primera parte, los madrileños consiguen apuntarse tres tantos, mientras los de la localidad no logran más que una vez perforar la meta del Real Madrid.

En la segunda mitad, el Real Oviedo se apunta un tanto más y los madrileños, a la vez, marcan otro más, finalizando el partido con la victoria del Real Madrid por cuatro a dos.

Los forasteros hicieron un gran partido, dominando constantemente durante los primeros cuarenta y cinco minutos, en los que demostraron la gran potencialidad de sus líneas.

En la segunda parte, el dominio fué al terreno.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

El VII centenario de la muerte de San Francisco

Ayer por la tarde, se celebró una sesión conmemorativa por el VII centenario de la muerte de San Francisco.

Presidió el acto el nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, vicario general de los Franciscanos; señores Crehuet y Járrabo, doctor Pulido y el secretario de la Academia, señor Casanueva.

El padre Legisima leyó el acta del Jurado, mencionando los trabajos premiados, entre los que figuran los de los reverendos padres Atanasio López y Villacampa, señoritas Asunción Lorenzo y Berta Quintero, sor María Encarnación Heredero, don Julián Caparrós y el comandante don Federico Pita.

A continuación, el canónigo don Diego Tortosa pronunció un discurso poniendo de relieve la importancia de los actos celebrados con motivo de la muerte de San Francisco y del Certamen, del que dijo ha sido un broche de oro.

Hizo la apoteosis del santo. Resaltó la figura de San Francisco que irradió en todo el mundo la paz y el amor.

Evocó las grandes figuras de la literatura, arte y política españolas, y entre las que resaltan las impresiones de aquel santo.

Aludió a Cervantes, el cual—dijo—escribió el libro más grande: "El Quijote", después de los libros religiosos.

Hay que traducir en obras las palabras que llevan en el corazón el símbolo del santo para troquear el alma española en la paz y en el bien.

Acto seguido, monseñor Tedeschini pronunció, en castellano, un discurso, comenzando por dirigir un saludo a los franciscanos.

Elogió calurosamente a don Diego Tortosa por su documentado y erudito discurso. Mostró su complacencia por la brillantez que había revestido el centenario y su gratitud por los ideales franciscanos expresados vivamente por España, y añade que lo hace también en nombre del Papa.

Felicitó a los concursantes en el certamen y que han obtenido premios. Terminó depositando una plegaria en el corazón de San Francisco, para que salve a la Iglesia del Vaticano, que es la de España.

Imprenta de LA MAÑANA Minas, 1 Teléfono 54-912

El mercado valenciano

VALENCIA, 16.—Durante la semana última, el total de lo exportado por el puerto de Valencia es como sigue: 27.633 cajas grandes de naranjas; 186.769 medianas y 8.540 cajas de mandarinas.

Estas cantidades son evidentemente inferiores a las exportadas en igual fecha del año anterior, y ello es debido a las escasas existencias que hay para la segunda temporada.

En relación con la semana anterior, también se acusa una notable baja en las cifras exportadas a causa de que las expediciones llegarán a los mercados ingleses después de la época de Pascuas, fecha en que el consumo es menor.

De cebollas se han exportado 50.984 bultos.

Por vía terrestre han salido 8.563 toneladas de naranja en 1.530 vagones.

El consumo interior ha absorbido 1.519 toneladas, que se han transportado utilizando 297 vagones.

Ha regresado de Madrid el delegado de Hacienda, señor Abad Cascajares, que inmediatamente se presentó en su despacho oficial y tomó posesión de su cargo.

Ha manifestado a los periodistas que durante su estancia en la Corte ha recibido la autorización oportuna para conceder a los funcionarios a sus órdenes licencias de veinte días durante las próximas Pascuas, estableciendo turnos, con objeto de que los servicios queden debidamente atendidos.

Se ha reunido la Junta provincial de Ganaderos, de la que era presidente el conde de Montorner. Se acordó celebrar en plazo breve una sesión necrológica en memoria de quien con tanto acierto e interés se preocupó por el engrandecimiento de la entidad y la defensa de sus afiliados.

Llegaron a este puerto el torpedero número 6 y los submarinos 1 y 3, que esta mañana se hicieron de nuevo a la mar, con rumbo desconocido.

Se han celebrado las elecciones de vocales del Consorcio arrocero. En la Cámara la animación fué extraordinaria.

Han resultado elegidos los señores Font de Mora y Lasala.

En sufragio de Ramírez Angel

TOLEDO, 17.—En la capilla del Ayuntamiento se celebró una misa en sufragio de don Emiliano Ramírez Angel, hijo predilecto de Toledo.

Asistieron los concejales y personalidades de la capital, y presidieron el acto la viuda de Ramírez Angel, su hermana y su hijo don Fernando en unión del alcalde.

POLITICA

La "Gaceta" publica dos decretos nombrando consejeros de Estado a los señores Ossorio y Gallardo y Muñoz Quijano, este último director de los servicios de campaña en el ministerio de Marina.

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción pública y Justicia y Culto.

Luego recibió el Soberano audiencia militar. Esta noche presidirá el Soberano un banquete en honor de los jefes y oficiales que han participado en la Olimpiada de Amsterdam ganando los primeros premios en el concurso hípico.

El acto se celebrará en el Hotel Ritz, asistiendo también el jefe del Gobierno.

Después del despacho con el Monarca el general Primo de Rivera regresó al ministerio del Ejército, donde recibió al ex ministro de Marina, general Cornejo, al general Salas y al señor García Gujarrá.

A las seis de la tarde concurrió el general Primo de Rivera a la Presidencia recibiendo a varias comisiones.

El ministro de Marina recibió hoy en su despacho oficial la visita de don Horacio Echevarrieta.

El ministro de Instrucción pública recibió a la Junta de Gobierno de la Universidad, que le dió las gracias por haber aceptado la propuesta nombrando rector honorario de la Universidad a don Tomás Montejó.

El Jefe del Gobierno recibió en la Secretaría de Asuntos Exteriores, al nuevo Secretario, señor Palacios. También le visitó el Embajador de la Argentina, quien le invitó a una fiesta que se celebrará el sábado en honor de los marinos de la fragata "Presidente Sarmiento".

Las últimas noticias de la salud del Rey de Inglaterra dicen que después de una noche angustiosa pasa el día tranquilo. La radioterapia se le aplica para evitar una brusca parada del corazón. Las corrientes eléctricas mantienen las fuerzas del enfermo.

Noticias recibidas esta tarde acerca del conflicto entre Bolivia y Paraguay dan cuenta de que en el combate librado en el fortín de Boquerón los bolivianos tuvieron 20 muertos y los paraguayos un centenar.

Todas las conversaciones y comentarios en Bolsa giran alrededor de la posible elevación de descuento en el Banco de España.

Las cotizaciones acusan descenso general, salvándose de la baja muy pocos valores y entre ellos el Banco de España, que sube de 587 a 590.

El Interior cede de 76.60 a 76% y los Ferrocarriles y Explosivos también desmerecen sensiblemente.

Los francos pasan de 24.15 a 24.10; las libras ceden de 29.85 a 29.82 y los dólares no varían de 615.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia: Puerta de Moron, número 3
Farmacia de San Lorenzo, Arguenera, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revengas

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Madrid. Este es el único y excelente medicamento que ha sido experimentado por el Depurativo Revengas ya que no solo desaparece todas las molestias, sino que cura la enfermedad que causa el dolor, de modo que cuando se toma el Depurativo Revengas, el dolor desaparece y el paciente se encuentra libre de toda molestia. Este medicamento se vende en todas las farmacias y en el extranjero. En Madrid se vende en la Farmacia de San Mateo, número 1, calle de San Mateo, número 1, primer piso, San Mateo.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revengas

entregamos el que hoy publicamos

Zambra-Puerta de Moron, 3

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. — Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis